
会 議 録

会 議 の 名 称 令和２年成人式 第２回実行委員会

開 催 日 時

午前・午後 ７時０５分から

令和元年８月２９日（木）

午前・午後 ８時４５分まで

開 催 場 所 新座市役所 本庁舎３階 ３０１会議室

出 席 者

【実行委員】

髙橋委員、大畑委員、根岸委員、安藤委員、石川（陽）委員、

田坂委員、飯尾委員、金子委員、栗田委員、伊藤（夢）委員、

伊藤（寛）委員、為田委員、宮寺委員、田中委員、酒井委員

計１５名

【アドバイザー（新座市青少年相談員協議会）】

松下（愛）相談員

事 務 局 職 員
教育総務部 生涯学習スポーツ課

渡邉主任・天倉主任・向山主事

会 議 内 容 別紙次第のとおり

会 議 資 料

１ 次第資料

２ 令和２年成人式実行委員会名簿

３ はがきデザイン案

４ 成人式恩師ビデオレター候補者リスト

５ 市民会館ホール写真

６ ファイル形式一覧

そ の 他 の

必 要 事 項
特になし



審 議 の 内 容 （審議経過、結論等）

１ 開会

実行委員長を議長として会議を進めた。

２ 令和２年成人式実行委員会実施計画について

次第資料１ページのとおり承認された。

３ 令和２年成人式実行委員会収支予算について

次第資料２ページのとおり承認された。

なお、アトラクション費の「適用」に「抽選会景品等」とあるが、今年度は

ビデオレター制作委託費として１０万円程度、ビデオレターを業者に提出する

際に使用するＵＳＢ購入費や動画撮影の際の交通費、出演団体等への謝礼等と

して８万円程度の支出を見込んでいる。

４ はがきデザインについて

業者が作成したデザイン案を踏まえ、修正箇所を検討した。

説明前回会議でタイトルの「変革」という文字の中に「レイワ」の隠し文字を

入れるという案が出ていたが、文字のデザインを業者に依頼する場合、さ

らに５～６万円の費用がかかるそうである。このため、委員が文字をデザ

インするか、案のままのデザインにするかを検討いただきたい。色は黒と

もう１色の２色刷りとなる。なお、業者から提出されたデザイン案原本と

配布資料とでは色味が若干異なるため、原本を回覧した。

結論色や背景等の修正はないが、「テーマとサブタイトルの字体が堅苦しく寂

しい印象を受ける」、「余白を感じるので文字を大きくしたほうが良い」と

の意見があった。このため、委員長及び副委員長が中心となって文字のデ

ザイン案を考え、グループラインで協議し、９月６日（金）までに事務局

に提出することとなった。なお、文字のデザインとしては、フォントを変

える、白抜きにするなどして「レイワ」の隠し文字を入れるといった意見

が出された。

５ プログラムデザインについて

昨年度のプログラムを参考に、デザインを検討した。

説明今年度はアトラクションを減らして第二部を縮小するため、昨年度のよう

な３つ折りにすると、必要事項を掲載してもスペースが余ることが想定さ

れる。このため、短冊型や２つ折りにすることなども含めて検討してほし

い。また、年表や委員名など、掲載内容についても検討をお願いする。な

お、表紙のデザインは案内はがきのデザインを基調としたものになる。

結論３つ折りにすることとし、掲載内容についてはグループラインで協議し、

その結果を９月２日（月）までに事務局に報告することとなった。

６ アトラクションについて

＜開式前アトラクション＞

説明委員が関係するパフォーマンス団体等、開式前アトラクションを依頼で

きそうな団体があれば意見を出してほしい。開式前は緞帳が閉まってい

るため、配布した市民会館ホール写真のとおり、丸で囲った部分で



パフォーマンスができる方々にお願いしたい。また、会場が賑やかでも

聞こえるような大きな音が鳴るようなものが良い。

結論事務局からの提案に基づき、「和太鼓どどん」に依頼することとなった。

委員からは、自分たちで企画したアトラクションを実施したいとの意見

があったが、提案内容から判断し、開式前アトラクションとしてではな

く、第１部終了後の舞台転換の際のアトラクションとして実施すること

となった（詳細は、５ アトラクションについて＜その他＞を参照。）。

具体的な提案内容は次のとおりである。

・ 小・中学校時代に踊ったソーラン節の団体に依頼する。

・ インタビューを実施する。

・ 新成人の主張を実施する。

・ ゾウキリンを登場させる。ビデオレターにもゾウキリンを登場させ

たい。

→ 全体の意見を確認した結果、ゾウキリンは登場させないこととな

った。

＜恩師ビデオレター＞

「成人式恩師ビデオレター候補者リスト」のとおり委員から候補者が挙げら

れた。候補者の指定がなかった第三中学校及び第四中学校は、出席委員で協議

し、それぞれ５名と６名に絞った。新座中学校は２名追加となった。

なお、小学校の恩師については、第六中学校以外の委員からは候補者が挙げ

られなかったことや、全体的なバランス等を考慮し、候補者には入れないこと

とした。

協議後の詳細については、同封の「成人式恩師ビデオレター候補者リスト（会

議後）①・②」のとおりである。このリストをもとに恩師にアポイントメント

をとり、決定した撮影日等の進捗状況と各中学校の撮影担当者を９月１７日

（火）までに事務局に報告することとなった。

また、動画撮影の際は次のことに留意する。

・ 基本的にはリスト①をもとにアポイントメントを取ることとするが、恩

師の現在の学校を調査したところ退職された方が複数名いたため、状況に

応じてリスト②も参照してアポイントメントを取ってよいこととする。

・ 参加者を飽きさせないよう、各学校の動画をランダムに組み合わせる

ため、各学校２～３本の動画を撮影する。

・ 各学校の持ち時間は、全ての動画を合わせて３分程度とする。

・ 数名の先生をまとめて撮影してもよい。

・ 動画は、配布した「ファイル形式」の中の形式で撮影する。縦横の比率

は業者が調整するが、横向きに統一して撮影する。

・ 交通費がかかる場合は、ＩＣカードの履歴や切符の領収証、スマートフ

ォン上の履歴をスクリーンショットしたものなどを会計に提出する。自動

車を使った場合の交通費は出ない。

・ 遠距離の場合は、恩師に動画を送ってもらうなどの対応をする。

なお、第三中学校は辞退により委員がいなくなったため、動画の撮影は飯尾

委員とその友人で第三中学校出身の方数名、酒井委員が担当することになっ

た。

＜その他＞

委員からの提案により、第１部式典終了後の舞台転換の時間を利用して、「新

成人の主張」を実施することとなった。



委員が主張者を探して、９月１７日（火）までに事務局に報告することとな

った。時間は５分間程度とし、主張者は全部で３名とする。

また、実施に当たっては、次のことを念頭に置いて準備をする。

・ 今後担当を決定し、台本を作成する（台本は１０月３１日（木）の会議

で完成）。

・ 担当の中で、司会や照明などの役割を決定する。

・ 主張者は、主張する内容を事前に事務局に提出する。乱暴な内容や成人

式にそぐわない内容などは、事務局で修正することがある。

・ 主張者は、１２月４日（水）のリハーサル及び１月１１日（土）の最終

リハーサルに参加する。

６ その他

宿題について

※ 次回会議で、プログラム編集・開式前アトラクション・新成人の主張等の担

当者を決定します。１人につき１つ担当することになりますので、どの担当に

なるかを各自で検討しておくようにしてください。

今後の会議日程について

※ 開始時刻は、全ての日程で午後７時からとする。

【青少年相談員からのアドバイス】

スムーズに協議できていた。協議事項ごとに大まかな時間を決めて委員に周知

した上で協議するとさらに良いと思う。

７ 閉会（実行委員長）

内容 報告者 締切り

プログラムの掲載内容について協議

し、メールで事務局に報告する。
委員長 ９月２日（月）

案内はがきのテーマ・サブタイトルの

デザインについて協議し、メールで事

務局に提出する。

委員長 ９月６日（金）

撮影日などを含めたアポ取りの進捗状

況及び各中学校の撮影担当者をメール

で事務局に報告する。

各中学校の代表

委員
９月１７日（火）

「新成人の主張」主張者３名の名前・

学校名をメールで事務局に報告する。
委員長

日程 開始時間

第３回 ９月２４日（火） 午後７時

第４回 １０月３１日（木） 午後７時

第５回 １１月１２日（火） 午後７時

リハーサル １２月 ４日（水） 午後６時

最終リハーサル １月１１日（土） 午後１時

当日 １月１３日（月） 午前９時

反省会 ２月中 午後７時


